



Calificadoras revisan a la baja la economía estatal y municipal

Por Noticieros Televisa | Fuente: Noticieros Televisa | 2013-01-15

Fitch rebajó la calificación de Torreón mientras Moody's baja las calificaciones de Acapulco, aunque el municipio de Coahuila tiene esperanzadores

CIUDAD DE MÉXICO, México, ene 15, 2031.- Fitch Ratings bajó a AA- desde AA la calificación a la calidad crediticia de Torreón, Coahuila.

En un comunicado, la empresa explicó que el cambio en la calificación obedece a la elevada proporción del gasto de operación respecto a los ingresos disponibles de los últimos años.

De acuerdo con Fitch, esa diferencia limita la generación de ahorro interno y debilita al gobierno en liquidez, añadió.

Precisó que entre las fortalezas de la calificación destaca el bajo nivel de endeudamiento relativo, así como el comportamiento favorable de la recaudación local, a pesar del entorno adverso en materia de seguridad pública.

La empresa abunda que Torreón depende poco de las transferencias del gobierno federal en comparación con la mediana de los municipios que califica.

Asevera que Torreón tiene un perfil socioeconómico robusto, caracterizado por un muy bajo nivel de marginación. Mencionó que se mantiene entre los 13 Municipios Calificados por Fitch con una Muy Alta Calidad Crediticia.

Acapulco, mal y de malas

Moody's bajó las calificaciones de Acapulco y las colocó en revisión para una posible rebaja adicional, luego de que el municipio dejó de pagar su línea de crédito de BBVA Bancomer.

En un comunicado, la empresa indica que bajó las calificaciones a Ba2.mx (Escala Nacional de México) y B2 (Escala Global, moneda local), de A2.mx y Ba2, en ese orden.

Al mismo tiempo, bajó las calificaciones de deuda de un crédito respaldado por 360 millones de pesos (mdp) contratado con Scotiabank a Baa1.mx (Escala Nacional de México) y Ba3 (Escala Global, moneda local), de Aa3.mx y Baa3, respectivamente.

Moody's reconoce que la débil posición de liquidez del municipio podría ejercer presiones adicionales en el corto plazo, y añade que espera concluir su revisión en menos de 3 meses.

En un comunicado, la empresa abunda que es poco probable "que las calificaciones sean elevadas en el mediano plazo, la revisión podría concluir con la afirmación de las calificaciones asignadas a Acapulco si el municipio liquida totalmente o refinancia su obligación sin ocasionar pérdidas para sus acreedores; continúa cumpliendo con la totalidad de sus

obligaciones de largo plazo; y toma medidas para revertir su deterioro financiero. Inversamente, las calificaciones podrían bajar aún más si durante la revisión, nuestra evaluación de la pérdida esperada para los acreedores de Acapulco es mayor que la que sugieren sus calificaciones actuales".

Antes, el 28 de diciembre de 2012, Fitch había bajado la calificación a la calidad crediticia de Acapulco a D(mex), ubicada en A(mex) con observación negativa, reflejando el incumplimiento en el pago de intereses y capital de cadenas productivas contratadas con la banca comercial por un importe estimado de \$50 millones de pesos (mdp).

Fitch había advertido que a partir de 2009 comenzó a observarse un incremento en los pasivos de corto plazo, alcanzando 405.3 mdp al cierre de 2011. El 12 de noviembre de 2012, el municipio anunció que debía hacer frente a un adeudo estimado por 2,142.8 mdp, monto que incluye pasivos de corto plazo estimados en 746.4 mdp. El incremento considerable del pasivo circulante y un limitado nivel de efectivo líquido, pudieran haber derivado en un problema de liquidez.

Los estados no están mejor

Moody's Investors Service indicó en otro documento que confía en que en la segunda parte de este año se discuta la propuesta para prevenir el excesivo endeudamiento en estados y municipios, lo que podría favorecer las calificaciones crediticias a largo plazo.

De acuerdo con la calificadora, 28% de las entidades y ayuntamientos que califica está identificado con notas especulativas que envían señales de riesgo en sus emisiones por la inestabilidad de sus finanzas públicas, alto endeudamiento, o por administrar créditos de corto plazo quirografarios con poca o nula transparencia.

En el documento México eleva la supervisión a estados y municipios, un factor positivo para el crédito, considera que al limitar el endeudamiento se complementará la reforma de contabilidad pública aprobada en octubre. Además, terminarán por sentarse las bases para una administración más eficiente de las arcas locales.